
PAG. 4 / e c o n o m i a e lavoro l ' U n i t d / venerdl 7 settembre 1973 

Sulla questione 

del grano 

Le aperte 
contraddizioni 
del presidente 
della Coldirettf 
Bonomi, mentre face 
so aspetti decisivi del 
problema, propone 
misure che tendono a 
ripercorrere strade gia 

fallimentari 

II compagno Angiolo 
Marroni, responsablle 
deH'Ufficio economlco 
dell'Alleanza nazionale 
del contadini, cl ha rlla-
sciato la seguente dichia-
razione sulle recent! vl-
cende rlguardanti l'ap-
provvigionamento del 
grano. 

L'allannata intervista del-
Von. Bonomi sulla crisl gra-
nana e contraddittoria e per 
molti aspetti davvero grave. 
II massi7>io dirigente delta 
Coldtretti, nella sua dichiara-
ztone tace su aspetti decisivi 

' del preocctipante problema e 
propone misure che in buona 
parte tendono a ripercorrere 
vecchie strade che hanno por-
tato all'attuale crisi. 

L'on. Bonomi, ad esempio, 
tace sul ruolo che la Feder-
consorzi ha avuto in questo 
settore, sia tradizionalmente, 
che in questa stessa campa-
gna cerealicola, quando essa, 
assieme agli industriali, ha 
ammassato grano, subito dopo 
H raccolto, nel momento in 
cui il prezzo pagato ai conta
dini non aveva ancora subito 
I'ondata specutativa e quando 
a vendere erano soprattutto 
i coltivatori piit bisognosi di 
realizzi immediati. 

Eppure la sua conoscenza 
della Federconsorzi, del ruolo 
che ha svolto e di quello che 
potrebbe e dovrebbe svolgere 
come ente che gestisce Vat-
tivita degli ammassi, e certa-
mente approfondita anche per 
la passata esperienza dell'ono-
revole Bonomi, quale presi
dente di quell'Ente. 

Ecco perche VAlleanza ha 
chiesto che il governo vada, 
d'intesa con le Regtoni, ad 
un controllo e ad un censimen-
to non solo delle scorte am-
massate presso la Federcon
sorzi e presso gli stessi indu
striali della pasta, ma anche 
dei prezzi che da questi sono 
stati corrisposti realmente ai 
contadini. 

Tra I'altro. quanta ha di-
chiarato recentemente il pre
sidente della Federconsorzi a 
tal proposito e assurdo: nel 
ruolo di collaborator dell'AI-
MA la Federconsorzi — e bene 
che il dottor Ramadoro non lo 
dimentichi —- svolge attivith 
a carattere pubblico e come 
tale deve comportarsi. 

L'on. Bonomi inoltre lamen-
ta Valta incidenza dei costi 
di produzione e chiede che 
ad essi vengano adeguati i 
prezzi dei cereali. Anche qui 
si tace sulla possibilita che i 
costi di produzione, prima di 
tutti quelli dei mezzi tecnici e 
dei servizi. vengano controlla-
ti e ridotti con una azione 
pubblica antimonopolistica ed 
antiparassitaria nella quale 
ancora una volta si affronti 
e si sciolga il nodo della Fe
derconsorzi. 

Inoltre il presidente della 
Coldiretti ianora la necessity 
ormai indilazionabile, che la 
tradizionale e fallimentare po-
litica cerealicola della CEE 
venga trasformata nel senso 
di orientarla a favore della 
corresponsione di una integra-
zione di reddito alle imprese 
coltivatrici. distinte per strut-
lure produttive, per zone e per 
regioni. Continuare sulla vcc-
chia strada della politico dei 
prezzi significa non uscire dal-
la spirale inflazionistica e non 
assicurare un reddito remune
rative alle imprese coltivatri
ci, i cui costi marginali ven
gano utilizzati dagli agrari ce-
realicoltori per incamerare 
lauti profitti, per non awiare 
alcuna trasformazione agraria 
e non assicurare un adeguato 
impieao di mono d'ooera so
prattutto nel Mezzogiorno. 

Tra I'altro t profondamente 
errato stimolare illusioni tra 
* coltivatori ad ulteriori au-
menti del prezzo comunita-
rio dei cereali, quando essi 
stessi sono vittime del caro-
vita come consumatori e quan
do, ormai e chiaro, I'anda-
mento internazionale del prez
zo dei cereali che oggi tende 
al ribasso, indica che ci sia-
mo trovati dinanzi ad una ma-
novra speculativa a vasto rag-
gio portata avanti soprattutto 
dagli USA. Inoltre e grave 
ignorare che la politico co-
munitaria degli alti prezzi dei 
cereali e una delle cause de
gli alii costi dei mangimi e 
quindi della profonda crisi 
zootecnica del nostro Paese. 

Riteniamo anche sbagliato 
proporre che la legislazione 
venga modificata nel senso di 
consentire che la pasta ali-
mentare possa farsi con il 
grano tenero in ossequio nl-
le richieste degli industriali 
del settore e a danno della 
produzione di grano duro so
prattutto meridionale e degli 
stessi consumatori. Siamo 
d'accordo tnvece. e lo abbia-
mo gia detto, che il premio 
aggiuntivo di 1.000 lire al quin-
tale per integrazione comuni-
taria previsto dal recente de-
creto del governo vada an
che a favore di qvei coltiva
tori che hanno venduto il gra
no appena raccolto, stimolatl 
in questo anche da un mani
festo della Coldiretti, e che 
hanno ottenuto un prezzo non 
superiore alle 80009000 lire 
al quintale. 

Crediamo valga la pena in-
fine di osservare che Vinten-
zione di tncentivare la produ
zione unitaria per ettaro sia 
del tutto giusta, ma anche 
qui non bastano auspici ge-
nerici, bensl occorre una ini-
ziativa pubblica a tutti i livel-
li che sviluppi la ricerca ge-
nettca, assicuri Vassistenza tec-
nica necessaria e migliori 
quindi la qualtta e la quanti
ty della nostra produzione di 

Per Palto costo dei mangimi e le speculazioni degli importatori 

In grave crisi gli allevamenti 
Aumenta il prezzo della carne 

Particolarmente colpiti gli avicoltori - Importeremo anche carne di polio? - II grosso affa-
re delle importazioni di farina di pesce, di soia e di granoturco - La denuncia delPAICA 

Dal nostro inviato 
BOLOGNA, 6 

« Non dobblamo dlmenticare 
che il futuro della nostra at-
tlvita agricola e legato a un 
vlgoroso sviluppo degli alleva-
menti. Dobblamo mettercl In 
testa, e rlpeterlo ognl glorno, 
che il 50 per cento e oltre del
la carne che nol consumiamo 
vlene daU'estero, per un valo-
re che Panno scorso ha rag
giunto gli 800 millardi dl lire ». 
Sono parole del ministro del-
l'Agricoltura Ferrari-Aggradl. 
Le abbiamo rlcavate da una 
sua recente Intervista apparsa 
su un rotocalco e le proponia-
mo ai nostrl lettori per sot-
tollnearne da una parte la glu-
stezza (e da annl ormai che 
nol comunlsti andiamo ripe-
tendo quests cose) ma dall'al-
tra l'intrlseca debolezza poli
tics. Dire cose giuste non ba-
sta, blsogna aglre di conse-
guenza. Ed e qui che anche 
Ferrari-Aggradl e 11 governo dl 
cui fa parte, rivelano le incer-
tezze che non possono non 
allarmare. 

II consumo dl carne In Ita
lia nel giro dl dleci annl e 
pressoche raddoppiato: dai 37 
chili e mezzo procaplte del 
1962 siamo passati ai 60 chili, 
cosl distrlbuitl: 23 chill dl car
ne bovina, 15 chill dl carne 
sulna, 18 chill dl pollame, il 
resto sono conlgll, caprlnl, ovl-
ni, equlnl e cacclaglone. Due 
le osservazlonl a margine dl 
questi datl: 1) un terzo del 
nostro consumo, viene dal-
l'estero. Malgrado 11 salto nel 
decennlo, restlamo pur sempre 
gli ultiml in Europa: francesl 
(95 chill procaplte), tedeschl 
(82 chill), belgl (80 chill), 
svizzerl e lnglesl (73 chill) 
mangiano plu carne di noi. 

II problema non e nemmeno 
quello di soddisfare l'lntera 
domanda Interna ma almeno 
dl tenere testa ai naturaU in
crement! del consuml. E Inve-
ce la tendenza e di segno com-
pletamente contrario. Si pren-
da ad esempio quel che sta 
avvenendo in questi giorni. 
La crisl del nostrl allevamenti 
ha raggiunto punte Inimmagi-
nablll e il risultato e che mol
ti allevatori «chludono botte-
ga». Perche? Prezzi alti da 
una parte, speculazioni folli 
sul mangimi dall'altra. 

Hanno fatto del contl: chi 
alleva polll oggi cl rimette sul
le duecento lire 11 chilo. chi 
alleva sulni 8 mila lire al ca
po e la sltuazione non cam-
bia per chi cresce vitelli e vi-
telloni. 

La produzione di carne 
quindi e destinata a dlmlnul-
re. Gia 11 fenomeno si e regi-
strato nel prlmi cinque mesi 
dell'anno (circa un dleci per 
cento In meno rispetto lo stes-
so periodo del 1972), ma ora e 
destinata ad acuirsl. II danno 
e enorme per tutti. 

La nostra zootecnla non ha 
mal goduto ottima salute, tut-
tavla adesso e decisamente 
peggiorata. Riuscira a soprav-
vivere? Intanto prepariamocl 
ad importare anche carne di 
polio. E prepariamocl a nuovi 
rincari. Gia sono stati prean-
nunciati quelli della bistecca. 

Con 1 compagnl dell'AICA, 
11 consorzlo che prowede a 
vendere i prodotti delle coo
perative agricole associate e 
a rifornirle di mezzi tecni
ci, abbiamo analizzato le o-
rigini della presente crisl, 
I cui effetti si sentlranno 
con particolare forza fra 
qualche mese. Sotto accusa 
sono le materie prime neces-
sarie alia nostra industria 
mangimistica: farina di pe
sce (Peru e Cile). farina di 
soia (USA e Brasile), grano-
ne (USA e Argentina). 

Dalla fine del 12 alia me-
ta di luglio 1973 queste fa-
rine proteiche di origine vege
tate e animate hanno registra-
to aumenti vertiginosi: dalle 
II mila alle 50 mila lire il 
quintale la farina di pesce, 
dalle 9 mila alle 40 mila li
re la soia, dalle 6200 alle 
9200 lire il granone (mats). 

Le ragioni vanno ricercate 
in tre direzioni: in un rialzo 
dei prezzi internazionali (pur-
troppo anche in questi set-
tori noi dipendiamo totalmen-
te daU'estero), nella svaluta-
zione della lira e naturalmen-
te in vaste manovre specula
tive (da notare che le im
portazioni sono nelle mani di 
un gruppo di persone, natu-
ralmente piene di soldi e 
senza scrupoll). I mangimi di 
conseguenza hanno subito au
menti del 40-50 per cento e 
anche del 100 per cento per 
i tipi adatti airallevamento 
dei polli. Le notizie che ven-
gono da Forli, Reggio Emilia, 
Padova, Vicenza e Cuneo. che 
sono le maggiori «plazze» 
italiane, dicono che il nostro 
sfacimento. 
sfaclmento. i pulcini vengpno 

Attualmente i prezzi delle 
materie prime hanno registra-
to delle flessioni che anco
ra non si sono riflesse sui 
prezzi dei mangimi. La soia, 
ad esempio, si e attestata at-
torno alle 20 mila lire, il 
granone suite 7600-7700 lire 
per la qualita adatta ai sul
ni e ai bovini, sulle 8500-6600 
per quella deU'avicoltura. E' 
un buon segno, ma certi gua-
sti ormai sono irreparabili. 

Anche qui sorge il proble
ma delle Importazioni e di 
chi le manovra. I compagnl 
dell'AICA lo dicono fuori dai 
denti e possono anche dimo-
strarlo. Pare che la sola di 
cui sono pieni i nostri port! 
fosse stata acquistata negli 
USA e In Brasile molti mesi 
addietro, al vecchi prezzi. Pol 
quando questi sono sallti per 
ragioni di carattere interna
zionale. la soia in Italia e 
venuta con il contagocce e 
a condizlonl speculative. Un 
affare colossale. 

Romano Bonifacci 

In lotto o Cosenzo 

150 forestall 

rimasti senza lavoro 
COSENZA. 6 

(o.c.) — 150 braccianti forestall di Longo-
bucco che ieri erano stati licenziati a seguito 
dell'improwisa chiusura di due cantieri di rim-
boschimento gestiti dal corpo forestale dello 
Stato, questa mattina sono affluiti a Cosenza 
e hanno occupato 1'Ufficio provinciate della leg-
ge speciale Calabria che e l'ente finanziatore 
di tutte le opere idraulico-forestali e di difesa 
del suolo che si realizzano nella regione. L'occu-
pazione, che e avvenuta col sostegno dei tre 
sindacati bracciantili aderenti alia CGIL. CISL 
e UIL. si protrarra fino a quando i lavoratori 
non avranno ottenuto precise garanzie circa 
I'immediata riapertura dei cantieri e la conse-
guente ripresa del lavoro. 

La situazione dei braccianti di Longobucco 
e particolarmente drammatica, ben piu grave 
di altre situazioni esistenti nella stessa provin-
cia di Cosenza. dove pure e in gioco il posto 
di lavoro per migliaia di braccianti, in quanto 
dal 1° gennaio e fino a oggi in media hanno 
lavorato per non piu di 100 giorni. Se al 31 di-
cembre essi non avranno raggiunto almeno 151 
giornate lavorative automaticamente perderan-
no il diritto all'indennita speciale di disoccupa-
zione, che consiste nel 60% del salario per 90 
giorni e costituisce, per la maggior parte di 
loro. il principale sostenimento per la famiglia 
durante tutto rinverno. Nella foto: forestall 
di Longobucco durante uno dei tanti scioperi 
effettuati per difendere il lavoro e per migliori 
condizioni di vita. 

Mentre il cartello monopolistico minaccia di far mancare i fertilizzanti 

Siamo agli ultimi posti nella Cee 
per il consumo di concimi agricoli 
Ci precede la Francia che ha un consumo doppio del nostro — Le responsabilita di 
Montedison-Anic e Federconsorzi — l/inquinamento delle migliori terre coltivabili 

Tutti l paesi della CEE, 
per restare neH'ambito del-
l'Europa verde, ci distanziano 
enormemente nel consumo di 
fertilizzanti per ettaro coltlva-
to in agricoltura. Di eld e in-

dubbiamente responsablle (an
che se non del tutto) 11 «car-
tello» monopolistico del fer
tilizzanti che si e formato fra 
Montedison, Anic e Federcon
sorzi e cioe fra 1 due massi-
mi produttori (i due gruppi 
controllano il 90 per cento 
della produzione) e l'ente che 
ha praticamente in esclusiva 
(100% Anic, 60°/o Montedison) 
la dlstribuzione in Italia dei 
concimi chimici. E' bene sot-
tolineare questo nel momen-
•to in cui i concimi scarseg-
glano a seguito di manovre. 

Sull'ettaro di superficie a-
graria coltivata in dieci annl 
siamo passati da un consu
mo di Kg. 362 di elementl 
fertilizzanti a 61 chilogrammi; 
ma la Francia e gia a 1212 
chili, la Germania a 213.02 il 
Belgio a 2702 e l'Olanda a 
265.03 kg. «E cio non tanto 
quale conseguenza di condi
zioni ambientali e di coltura 
troppo diverse (il che non e, 
ad esempio per la Francia) 
quanto per le condizioni della 
nostra agricoltura...». Questo 
rilievo lo si pud leggere su 
« Congiuntura nel *72 » a cura 
del Banco di Sicilia. aCerto 
che di fronte a due irrever-
sibili fenomeni in atto» (la 
lenta ma continua erosione 
delle migliori terre coltivabi

li 22 a Savona 

Chimici: riunione 
unitaria dei 

sindacati della 
Cgil e della Cgt 

Una importante iniziativa in
ternazionale promossa dalla 
Filcea-CGIL e dalla Federa-
zione nazionale chimici di Fran
cia (CGT) avra luogo il 22 set
tembre a Savona dove si svol-
gera una riunione congiunta 
dei comitati centra li delle due 
organizzazionj. E* la prima vol
ta che i due massimi crgani-
smi dirigonti dei sindacati dei 
lavoratori chimici italtani e 
franoesi adermti alia Cgil e 
alia Cgt si incontrano per di-
scutere e decidere obiettivi ed 
iniziative comuni di mobilita-
ziooe e di lotta destinati ad in-
teressare non solo i lavoratori 
dei due paesi, ma piu in gene
rate i lavoratori e te organiz-
zazioni sindacali deU'Europa 
capitalista. per costruire una 
azione comuoe unitaria di fron
te aH'iniziativa del padronato 
nell'arca interessata. 

I lavoratori chimici Italian! 
dopo le prime esperienze di lot
ta unitaria di questi anni con
tra alcune delle piu potenti so-
cieta multinazionali (Pirelli. 
Dunlop. Solvay, Michelin) in-
tendono ora dare un nuovo con-
tributo insicme ai chimici di 
Francia per aprire una nuova 
prospettiva di azione unitaria 
a livcllo europeo. 

li da parte dei oentri urba-
ni, delle Industrie e dei ser
vizi in espansione e la pro
gressiva rlduzione e scompar-
sa della manodopera che non 
sempre le macchine possono 
sostituire), se si vuole mante-
nere la produzione agricola ai 
livelli richiesti dal fabbisogno, 
a non vi e altra via che quel
la di incrementare l'impiego 
dei fertilizzanti)). 

Ma certo questa non e la 
sola via anche se in Italia 
essa e enormemente In rltar-
do e suona come bruciante 
condanna del a cartello » Mon
tedison-Anic e Federconsorzi, 
che non e neanche riuscito 
a portare i consumi del fer
tilizzanti al livello francese. O 
non ha voluto. 

E* indubbio, il « cartello » e 
solo un elemento anomalo fra 
i molti altri della nostra agri
coltura, e non riguarda solo 
a la polverizzazlone tuttora e-
strema delle nostre aziende» 
(risolviblle non attraverso 
una « ricomposizione alia Man-
sholt,» ma attraverso l'asso-
ciazionismo volontario e la 
cooperazione sviluppata fra 
contadini e piccoli produtto
ri) bensi a tanti altri fatto-
ri » che la nota del a Banco 
di Sicilia» definisce « fattori 
di patologie specifiche che si 
sommano a quella generica 
deiragricoltura europea». 

E perche non dire, in ter
mini piu veri patologie de-
rivanti dalla mancata rifor-
ma agraria. dal mancato svi
luppo del Mezzogiorno? 

Cid che Iamenta lo studio 
del Banco di Sicilia non e 
pero una degradazione inevi-
tabile o addirittura inelutta-
bile. La Coldiretti della pro-
vincia di Milano ha sporto 
tempo fa denuncia contro 
certi inquinamenti e hanno 
dato aH'erba delle marcite in-
tomo a Milano (e alle altre 
colture agricole) un sapore 
nauseabondo di fenolo che 
ora anche le vacche rlfiu-
tano. Immaginiamoci quate 
latte verra da quelle bestie. 
immaginiamo quale assedio 
di bacilli portatori di malat-
tie infettive assediano anche 
la cosiddetta «cintura bian-
ca di Milano» a causa degli 
stessi inquinamenti delle ac-
que. 

Non solo le cozze o i mitili 
nel golfo di Napoli sono bom-
be batteriologiche. basta an-
dare a vedere i campl colti- • 
vati particolarmente a Sud 
di Milano, percorsi da fossi e 
ruscelli nauseabondl. sentlre 
quale lezzo, vedere quale spor-
cizia va ad Irrigare terre col-
tivate. erbe per 11 manglme 
zootecnico, per comprendere 
che siamo a un punto di 
rottura, gravido di mlnacce 
e di pericoli per la salute 
dell'uomo. 

Ma questo discorso ci sta 
allontanando visibilmente dal 
nostro tema. Sta dl fatto che 
mentre 11 « cartello» minac
cia di far mancare 1 conci
mi per le prossime semine, 
e ricatta alio scopo di otte-
nere un rialzo del pTezxi, con-
statiamo questo: ch« siamo 
alia coda fra 1 paesi del MEC 
quanto a consumo di ferti
lizzanti ma di eld e causa 
soprattutto la sltuazione di 
monopolio che abbiamo Illu
strate e che e urgente epez-
zare. 

Romolo Galimberti 

Dibattito in due commission! 

Politica rivendicativa 
e unita al CC della Uilm 

PISA, 6. 
(s.m.) — I lavori del co

mitate centrale della UILM 
sono proseguiti oggi articolatl 
in due commissioni: una sui 
problemi della unita slndaca-
le, l'altra su quelli della po
litica rivendicativa. Dal di
battito viene un preciso ri-
chiamo — questo e forse l'e-
lemento dominante di questa 
giornata — alia realta della 
situazione nelle fabbriche e 
nel paese, alia necessita dl 
fare delle scelte e dl elabo-
rare ipotesi valide e concre
te nella prospettiva della ver-
tenza del movlmento sindaca-
le con la Conflndustria ed il 
confronto col governo. 

In particolare il segretario 
nazionale della UILM Gutta-
duro ha ausplcato «la rea-
lizzazione dell'unita sindaca-
le a partire dai consigli di 
fabbrica, di zona e negli or
ganism! regional!». 

La stretta connessione fra 
politica contrattuale e strate-
gia complessiva del sindacato 
per le occupazloni, le rifor-
me e lo sviluppo del Mezzo
giorno — su cui aveva mes-
so l'accento la relazione — 
e stata al centro del dibatti
to della commisstone per le 
polltlche rivendicative. 

Sulla strategia complessiva 
del movlmento sindacale ha 
parlato il segretario confede
rate Paride Rossi, a Non vi e 
dubbio — ha detto — che il 
successo definitivo di una li
nes dl politica economics e 
sociale come quella che ci 
siamo dati dipende in primo 
luogo dalla volonta politica 
del governo, ma anche dalla 
fermezza con la quale sapre-
mo portare avanti le nostre 
impostazioni nei riguardi sia 
del governo che di eventual! 
spinte corporative che doves-
sero sorgere al nostro intemo». 

Da oltre un anno migliaia di lavoratori sono in lotta 

L'azione nel gruppo 
Seimart contro 
i licenziamenti 

I pianl padronall di ristrutturazjone — flnanziati dalla GEPI — si sono mo-
strati fallimentari - Crisi produttiva in tutte le aziende - I sindacati chiedono 
di riportare sotto controllo pubblico la finanziaria - Oggi incontro al Lavoro 

La Federazlone lavoratori 
metalmeccanlcl ha tenuto lerl 
a Roma una conferenza stam
ps per lllustrare la situazio
ne dl crisl in cui, da circa 
1 anno e mezzo, si trova il 
gruppo SEIMART (una socle-
ta elettronlca con stabillmen-
tl a Milano, Torino e Napo
li e formats dalle falllte « Le

ss », « Magnadyne », « Condor » 
e «Dumont», 11 cui capitate 
e per 11 64°/o nelle mani del
la GEPI e per 11 36% In quelle 
della Fiat, della Pirelli Tra
versa, del Banco S. Paolo e 
della Cassa dl Risparmio di 
Torino, della Banca dl Nova-
ra, della Italcasse e della Fi
nanziaria piemontese) e quin
di per denunclare all'opinio-
ne pubblica e alle forze po
lltlche e soclali del paese gli 
Indirlzzl economicl, le flnall-
ta polltlche nonche la gestlo-
ne fallimentare della Gepi. 

La denuncia del sindacati 
metalmeccanlcl trovera una 
eco Immedlata nell'lncontro 
che domani, per la terza vol-
ta nel giro dl alcunl mesi, 1 
sindacati, accompagnatl dalle 
Confederazloni, avranno al mi-
nistero del Lavoro e in que
sta sede si dovra flnalmente 
conoscere l'attegglamento che 
il governo intende assumere. 
Fino ad oggi, infatti, 11 go
verno ha mantenuto 11 piu 
stretto sllenzio su tutta la vi-
cenda, avallando gravl e tal-
volta irreparabili decisionl pa
dronall sorrette soltanto dal 
beneplacito (e da mlliardi di 
finanzlamento) della Gepi. 
I sindacati ribadiranno quin

di la necessita di riportare 
sotto controllo pubblico (Par-
lamento e CIPE) gli interven-
tl, le flnalita polltlche e gli In-
dirizzi economic! della Gepi 
e conseguentemente dl opera-
re una modifica della legge 
184, istitutiva dl questa finan
ziaria di Intervento. Su que
ste basi pertanto, vengono rl-
cordate le proposte per la so-
luzione della crisi del gruppo 
Seimart, con Tinserlmento 
dello stesso nel settore del-
l'etettronica nazionale a capi
tate pubblico. 

Proprlo c!6 che non ha fat
to appunto, la Gepi, In piu 
dl un anno dl gestione. Gia 
in una conferenza stamps del 
giugno '72 (i lavoratori del 
gruppo sono in lotta da quel 
periodo, hanno effettuato, an
che recentemente, assemblee 
di fabbrica e scioperi, mentre 
mantengono permanente e vl-
gile la mobilitazione) i sinda
cati denunciavano la non ap-
plicazione della legge 184. e-
vento che aveva determinato 
la caduta del livelli occupa-
zlonali, segulta alia unifies-
zione nella Seimart delle a-

eiende fallite prima citate, por-
tando il totale degli occupati 
nelle diverse sedi produttive 
da 4.300 a meno di 3.700 unita. 

Sempre in quella occasio-
ne si osservava come non esi-
stesse alcuna indicazione e al-

cun impegno concreto sugli In-
vestlmentl. sul programmi col-
lettivi, sulla dlslocazione de
gli stabilimenti. ne tanto me
no (a differenza di quanto 
i dirigenti del gruppo vorreb-
bero far credere) un piano 
per lo sviluppo occupaziona-
le del Sud. Anzi, proprio su 
questo terreno, la Seimart si 
e sistematicamente rifiutata 
di awiare un serio discorso 
prospettato dai sindacati in 
merito alia ristrutturazione 

Gli unici «investlmenti» 
che il gruppo ha effettuato 
sono stati quelli relativi al-
l'acquisto di stabili e dl mac-
chinari a Saronno e Trada-
te. di terreni nel napoletano, 
operazionl per le quali si so
no consumati svariatl mlliar
di messi a disposizione della 
Gepi. Nessun investimento. in-
vece per macchinari nuovi, 
nlente progett! di nroduzioni 
alternative (per esempio l*e-
spansione produttiva dei DO-
tenziometri e dei resistori. 

per I quali la Seimart copre 
gia 11 68% del mercato Italia-
no e circa 11 20% dl quello 
europeo, mentre si vede co-
stretta a rlflutare nuove com-
messe per la llmitata capa-
clta produttiva delle sue fab
briche). 

La vacuita della direzlone 
Seimart e tale che In un solo 
anno ha cambiato ben 4 pla
nt di ristrutturazione 

L'ultimo « piano » padrona-
le, presentato al mlnlstero 11 
29 agosto scorso mira soltan

to a ricucire e a rivalutare una 
strategia che un anno e mpz-
zo dl gestione e i risultatl 
finora consegulti fanno consi-
derare totalmente fallimenta
re. Esso, in concreto, prevede 
d! certo il rldimenslonamen-
to delle aziende, prospettlve 
vaghe e strumentali per il me-
rldione e per l'occupazione in 
generate. Piu preclsamente 
comporterebbe lo smantella-
mento della sede dl Milano, 
il Ucenziamento di circa 300 
lavoratori e quindi l'alienazio-
ne di un capitate umano, 

tecnico e amminlstrativo che 
invece, se opportunamente u-
tllizzato, sia nello stesso set-
tore degli elettrodomestlcl ml-
norl che per altre scelte pro
duttive (in particolare nel set-
tore elettronico), dlvlene m-
dispensablle per lo sviluppo e 
il rilancio del gruppo. 

Su questa lines dl sviluppo 
si muove l'azione e l'lniziati-
va sindacale e operaia, che e 
l'esatto opposto dl quella fi
nora segulta con la gestione 
«contabile» della Gepi. che 
punta all'escluslvo aumento 
della produttlvita attraverso 
una compressione di occupati 
e il maggior sfruttamento pos-
slbile delle macchine e degli 
uomlnl. I sindacati hanno a-
perto da tempo un confronto 
a tutti 1 livelli: con l'azlenda, 
controllando i processl dl ri
strutturazione, rifiutando pre
station! straordinarie, con la 
Regione, con le forze polltl
che a livello locale e nazio
nale, per sollecltare prese di 
posizlone a favore dl un ri
lancio produttivo del gruppo. 

La riunione aggiornata al 10 settembre 

Ancora un rinvio per 
la vertenza dei ferrovieri 

Nell'incontro di ieri nessun progresso e stato 
compiuto - « Le posizioni del governo sono 
ancora troppo lontane da quelle sindacali » 

Anche ieri per i ferrovieri 
nuova riunione e nuova deci-
sione di rinvio. La trattativa 
continua dunque a segnare il 
passo. II governo permane so-
stanzialmente su posizioni nega
tive. L'incontro — il terzo da 
quando si e aperta questa ver
tenza — e iniziato alle 10,30. 
sempre a palazzo Vidoni e si e 
concluso alle 14. Erano presenti 
per jl governo il ministro della 
Riforma burocratica Gava, i 
sottosegretari ai Trasporti Cen-
garle e al Lavoro De Cocci; per 
i sindacati i segretari generali 
della CGIL Lama, della CISL 
Storti e della UIL Vanni e i se
gretari di categoria (SFI-SAUFI-
SIUF) Degli Esposti, Jannone e 
Rispoli. L'aggiornamento della 
riunione e stato fissato per lu-
nedi mattina 10 settembre. A 
questo ulteriore confronto do-
vrebbero essere presenti anche 
i tre ministri finanziari La Mal-
fa. Giolitti e Colombo. 

Nel frattempo gia da ieri po-
meriggio, governo e sindacati 
sono tornati a riunirsi congiun-
tamente in sede tecnica per 
mettere a punto nuove ed even-
tuali ipotesi. 

Al termine della riunione di 
ieri mattina i tre segretari del
la Federazione Sfi-Saufi-Siuf 
hanno rilasciato una dichiara-
zione congiunta nella quale sot-
tolineano come. «pur avendo 
aderito ad una proposta per una 
ulteriore riunione fissata per Iu-
nedi mattina. ed alia quale do-
vrebbero partecipare anche i 
ministri finanziari. non possiamo 
non rilevare che le posizioni 
del governo sul complesso della 
piattaforma rivendicativa sono 
ancora troppo lontane dalle po
sizioni sindacali >. 

Tenuto conto di questa realta 
— hanno proseguito i tre segre
tari — «che alio stato attuale 
sembra essere sostanzialmente 
immodificabile. abbiamo prowe-
duto a convocare per martedi 
prossimo il direttivo nazionale 
unitario della Federazione per 
le conseguenti decisioni». 

Da parte sua il sottosegreta-
rio ai Trasporti Cengarle ha af-
fermato che si e a\*uta «una 
lunga discussione. da cui sono 
emersi elementi di valutazione 
differenti ;̂ quindi ha nuova-
mente accenato alia «necessita 

di approfondire in forma con 
traddittoria tra governo e sin
dacati tutti i dati a nostra di 
sposizione». Interrogato sulle 
previsioni di un possibile svi
luppo della vertenza, Cengarle 
ha detto: « Non mi sento di Ta
re previsioni; penso che questi 
accertamenti di valutazione e 
l'impegno che scaturira dalle 
decisioni del CIPE in materia 
di investimenti, agevoleranno la 
conclusione della vertenza >. 

Oggi. infatti. il Cipe (Comi-
tato interministeriale per la pro-
grammazione economica) si riu-
nisce e tra le altre questioni. 
dovrebbe esaminare quella rela-
tiva al piano poliennale di svi
luppo delle FS. II Comitato si 
dovrebbe occupare. in partico
lare, di un piano di investimenti 
per 2.000 miliardi in cinque an
ni; si tratterebbe, in sostanza. 
di una prima «tranche» del 
piano poliennale di 4.000 miliar
di per il 73-82. oggetto di di
scussione, appunto — assieme ai 
problemi dell'ambiente di lavo
ro. dei diritti sindacali e degli 
aumenti retributivi — tra sinda
cati e governo. 

Muore un operaio 
stritolato da 

una impastatrice 
PALERMO. 6 

Un operaio di 44 anni. Vincen-
zo Misuraca. e morto. ed un 
suo compagno di lavoro, Sal-
vatore La Rosa, 27 anni. e ri-
masto ferito dentro alia impasta
trice di una fabbrica di matto-
ni a Palermo. La macchina si 
era fermata in seguito ad un 
guasto improvviso. subito dopo 
la mossa in funzione delle ap-
parecchiature dell'azienda. 

I compagni di lavoro del Mi
suraca. lo hanno visto calarsi 
nel grande recipiente della im
pastatrice nel tentativo di sblor-
carne gli ingranaggi. Ad un 
tratto, la macchina si e rimes-
sa in moto stritolando i'opcraio 
e ferendo. fortunatamente in 
maniera non grave, Salvatore La 
Rosa, che aveva tentato inva-
no di salvarlo. 

A/Rinascente 

offori outunno 
per la donna per I'uomo, 
per i piu piccoli 

divertiti a trovare 
un modo di vestire per I'autunno 
a prezzi scontati e poi 

(quando si accendono, gli sconti vanno alle stelle) 


